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これからのＰＴＡ
門前東小学校 校長 浅見 淳一

めっきり涼しくなってきましたね。保護者の皆様方におかれましては，新型コロナウイル

ス感染症対応など，本校の教育活動へご支援いただき，誠にありがとうございます。

先日は，ＰＴＡ規約の見直しにご理解いただき，誠にありがとうございました。見直しを

考えるに至った経緯をお伝えします。９月に，役員会，そして三役会を開き，今後のＰＴＡ

の運営について話し合いました。現在の状況では，令和４年度に，保護者数が３０人台に，

児童数が４０人台になることが分かっています。今年度を例に取りますと，教職員を除き，

ＰＴＡ役員が２２名，学年副委員長が６名，専門委員（専門委員長を除く）が１５名です。

このまま２年後を迎えますと，専門委員が各委員会２名ずつになってしまいます。これでは

専門委員会が運営できません。そこで，規約の見直しを行うことにしたのです。

今回の規約改正で，兼務していただくことになる方の負担が増えることは否めませんが，

これが最善策であると考えています。ご理解のほど，よろしくお願いいたします。

１．ＰＴＡ保護者数，児童数の推移

年度 Ｈ３０ Ｈ３１ Ｒ２ Ｒ３ Ｒ４

保護者数 ５２ ４９ ４３ ４０ ？ ※現在のくしひ保育所の

２． 児童数 ７２ ７２ ６１ ５５ ４３※ 園児数から計算した。

ＰＴＡ役員数の削減（５名減）

現在 ２２名 会長１，副会長３，書記１，会計１，専門委員長３，顧問１，

学年委員長６，地区委員長４，会計監査２

改正案１７名 会長１，副会長３，専門委員長３，顧問１，

学級委員長５（複式学級が１学級の場合），地区委員長４

３．ＰＴＡ規約の改正（１４名分の仕事減）

・書記，会計職をなくする（２名分減） ※それぞれ教頭，事務職員が代行します。

・会計監査は役員を外れ，専門委員の２名（会長が委嘱）が兼務する（２名分減）

・学年委員長を学級委員長と改称する

・複式学級の委員長・副委員長を各１名にする（複式学級が１学級の場合，２名分減）

・学級副委員長は専門委員を兼務する（４名分減）

・地区委員長は事業委員を兼務する（４名分減）

（地区委員長の主な役割がバザーでの仕事であるため兼務とします。）

４．令和３年度役員決定までのプロセス

①１０月７日（水）１８：３０～ＰＴＡ３役会。アンケート結果から役員候補者を選出。

②１０月２８日（水）の就学時健康診断の際に，新１年保護者のうち，新役員候補者に

なっていない保護者の中から，新１年学級委員長・副委員長を互選してもらう。

③令和３年度ＰＴＡ総会にて，新役員の承認を受ける。

今年度の全国学力・学習状況調査（６年国語・算数），県基礎学力調査（４年算数・国語，

６年社会，理科）は，各校がそれぞれ実施・分析し，弱点克服のために生かしています。

本校の結果としては，４年生が概ね満足できる成績で，６年生は教科によってバラツキが

ありました。（理科がよく，算数に，「図形」領域を中心に課題が見られました。）

禅の里 日 曜 学 校 行 事

１ 木 ＭＲＯテレビ収録３・４年

２ 金 新米を食べる会，火災避難訓練

３ 土

４ 日

５ 月

６ 火 ノーゲームデー

７ 水 クラブ，ＰＴＡ三役会１８：３０～

８ 木

９ 金 児童会役員任命式，全校集会

１０ 土

１１ 日

１２ 月 指導主事訪問，ＳＢ１４：２５（一斉）

１３ 火

１４ 水 ＳＢ１４：２５（一斉）

１５ 木 運動会予行

１６ 金 ノーゲームデー，運動会準備

１７ 土 運動会

１８ 日 運動会予備

１９ 月 運動会代休

２０ 火

２１ 水 児童委員会，陸上マリンタウン練習

２２ 木

２３ 金 能登麦屋節練習・お小夜伝説朗読の会３・４年

２４ 土

２５ 日 石川県小学生陸上競技大会（西部緑地公園陸上競技場）

２６ 月 ノーゲームデー

２７ 火

２８ 水 就学時健診，ＳＢ１３：１５（１・２年），１４：２５（３～６年）

２９ 木 緑の少年団ブロック交流会６年，児童集会（２年発表，３～５年合唱）

３０ 金

３１ 土

９月１１～１２，１９～２１日に，總持寺祖院にて「ぜんのきらめき」が行われました。

輪島和太鼓「虎之介」の演奏が流れる中，昨年６月に修復工事を終えた山門をキャンバスに

色鮮やかな映像を投影するデジタルアートは壮大で美しく，ＬＥＤペットボトルで境内を灯

す「光の回廊」もきらびやかでした。

何より素晴らしかったのは，門前東小学校児童を含む

地元の子どもたちが作った竹灯籠が，總持寺祖院から總

持寺通り商店街に至るまでの道のりを，いい雰囲気に灯

してくれていたことです。観光客とおぼしき方々が，近

くに寄って，竹灯籠の灯りを楽しんでいました。竹灯籠

作りにご協力くださった皆様，ありがとうございました。



９月４日（金），たかねをクラブの方々が，稲刈りに

来る子供たちのために，朝早くからおにぎりを作って待

っていて下さいました。直前の雨のため，稲刈りは延期

となりましたが，５年生のために，学校までおにぎりを

持ってきて下さいました。５年生は，そのおにぎりを，

給食と一緒に食べました。とっても美味しかったようで，

大満足の５年生でした。

９月７日（月）は，稲刈りを行うことができました。

児童たちは，たかねをクラブの方々に，刈った稲の縛り

方を習い，自ら挑戦しました。固く縛ったつもりでも稲

がすぐに抜けてしまい，悪戦苦闘しました。

右写真は，翌８日の北國新聞朝刊に載っていた写真で

す。新聞には，Ｋさんの感想「初めてで難しかった。農

業の大変さが分かった」も掲載されていました。

後半，全員が，宮

崎ファーマーさんの

ご厚意で，交代で大

型コンバインに乗せ

てもらいました。

この日はテレビ取

材もありました。北

陸朝日放送，ＮＨＫ

金沢，市ケーブルテ

レビです。左右の６

枚の写真のうち，右

３枚が北陸朝日放

送，左３枚がＮＨＫ

金沢です。ケーブル

テレビは近日中放送

予定です。ご視聴，

よろしくお願いいた

します。

稲架（はさ）干し

では，児童たちが，

稲の束を一束一束大

切に干しました。マ

スクの児童たちは，

３密を回避しながら

それを外したり，休

憩して水分を補給し

たりして，熱中症予

防に努めました。

全て干し終えた児童たちは，やり終えた充実感に溢れ，皆とてもいい表情でした。お世話

下さったたかねをクラブの皆様，本当にありがとうございました。

９月２６日（土）８時３０分，輪島市マリンタウン競

技場にて，輪島チビッコオリンピックが行われました。

４～６年生の選手１６名が全力を出し，躍動しました。

時折小雨が降り，良いとは言えないコンディションで

したが，本校は昨年度のうちに新しいスパイクシューズ

を１５足購入してあり，この日はそれが，雨にも負けず

頑張る児童の奮闘を大きくサポートしました。

大会後の選考会議にて，本校の５名の選手が，１０月

２５日（日）の石川県小学生陸上競技大会に，輪島市代

表選手として出場することが決まりました。５名の皆さ

ん，これからの１ヶ月間，精一杯練習しましょう。

入賞者の記録が発表されましたので，紹介します。そ

れ以外の記録等は，詳細が分かり次第報告いたします。

［男子］ ６年１００ｍ

５位 Ｔ君

１７秒４

１０００ｍ

１位 Ｎ君

３分２７秒１

※４位 Ｙ君

３分３７秒４

コンバインドＡ

※２位 Ｎ君

１５８８点

３位 Ｓ君

１３１４点

［女子］

５年１００ｍ

５位 Ｙさん

１５秒９

６年１００ｍ

※３位 Ｈさん

１６秒５

５位 Ｙさん

１７秒５

１０００ｍ １位 Ｔさん ３分３９秒５，※５位 Ｋさん ４分１５秒３

６位 Ｙさん ４分１７秒４

コンバインドＡ ３位 Ｋさん １０３２点

コンバインドＢ ※２位 Ｔさん １４４９点

６位 Ｓさん １２２３点

［男女混合］

４ｘ１００ｍＲ ４位 門前東小 ６２秒１

保護者の皆様，応援ありがとうございました。なお，

※印が，輪島市代表となった選手と種目です。


